

Biobío concentra la mayoría de los 15 incendios en combate

En cifras de la Conaf, siete siniestros se mantienen activos en esa región. En total, y en diferentes estados de acción, hasta este viernes se registraron 100 emergencias de este tipo.

Por José Carvajal Vega y Francisco Corvalán

La emergencia por los incendios sigue azotando al país, especialmente a la zona centro sur.

En total, y hasta el cierre de esta edición, este viernes se registraban 100 incendios -en diferentes estados- según la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

De estos, la mayoría (50) se encuentran "controlados", 22 fueron extinguidos durante la jornada y otros 13 se encuentran "en observación".

La situación más compleja se concentra en los 15 incendios que actualmente, según la institución, están "en combate" y que han afectado a 43 mil hectáreas.

De todos los incendios en combate, siete se encuentran en el Biobío, la región que concentra la mayor cantidad de siniestros. Los otros cuatro incendios se registran en la Región de La Araucanía, tres en Ñuble y uno en Maule.

De los incendios registrados en Biobío, el denominado "Trinitarias" sigue siendo el más grande con 15 mil hectáreas consumidas, seguido por "Ran-

cho Chico" con siete mil.

Llegan refuerzos

Durante la última jornada aterrizaró la ayuda internacional. Un contingente de bomberos uruguayos llegó a Chile para apoyar en la lucha contra los incendios forestales que están azotando el sur del país. Este grupo, compuesto por 31 profesionales, incluye a un médico, una enfermera y personal logístico. Su misión será colaborar directamente con las brigadas chilenas en las operaciones de combate al fuego.

Según el subcomisario y vocero de la Dirección Nacional de Bomberos de Uruguay, Sebastián Camejo, la partida se realizó desde el Aeropuerto Internacional de Carrasco a bordo de un avión Hércules de la Fuerza Aérea de Uruguay, con un vuelo directo hasta el Aeropuerto de Carriel del Sur. De ahí serán trasladados por tierra hasta Chillán, donde se instalarán en el Liceo Marta Brunet, de dicha ciudad.

El contingente comenzará sus labores de combate al fuego este sábado, tras realizar las adaptaciones logísticas necesarias y reuniones de coordinación con el equipo chileno. "La idea es que estén listos para comenzar tan pronto como sea posible, tras una adecuada preparación y reuniones de seguridad", concluyó Camejo.

Este no es el único refuerzo internacional que aterriza en Chile. También llegó este jueves un refuerzo de brigadistas provenientes de México. Se trata de 145 especialistas en el control y extinción de incendios forestales, quienes arribaron al país en el marco de los mecanismos de cooperación internacional activados para enfrentar la emergencia que afecta al sur del país.

Junto a esto, Colombia también informó que enviará ayuda y contingente para combatir los incendios. Según detallaron, se conformó un equipo integrado por 80 personas con experiencia en el combate de incendios forestales, el cual se desplazará a territorio chileno el próximo 28 de enero y permanecerá durante 15 días, incluyendo el traslado de 13 toneladas de carga con herramientas y equipos especializados para la extinción del fuego. ●



► Penco ha sido una de las comunas más afectadas por los incendios del sur.